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卫生健康
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毋庸置疑，在医疗卫生战线上，女性力量占据了重要的地位。这一行
业里，不仅有女护士、女医生，还有一大批女专家、女院长，她们用自己的汗
水、智慧，服务了千家万户，为无数人送去健康和幸福。

医者仁心、大爱无疆，在“三八”节即将来临之际，本报将以一系列报道
向她们致敬，向整个卫生战线献礼。

虞婕，1982 年毕业于河

南中医学院，2006年毕业于

英国温伯尔大学，博士研究

生学历，主任中医师职称。

现任郑州市中医院院长、党

委书记。

郑州市跨世纪学术技

术带头人、郑州市人大代

表。先后荣获“全国优秀中

医医院院长”、“河南省优秀

院长”、河南省、郑州市“三

八”红旗手、郑州市“十大杰

出女性”、郑州市职业道德

“十优”个人等荣誉称号。

“当我们看到患者因为疾病困扰而出现那种无助、焦虑情绪时，让我们更坚定
不移地认识到生命的脆弱与可贵。”接受记者采访时，虞婕这位著名的女院长话里
满含深情。

近年来，郑州市中医院由一家在省内不算知名的医院逐渐发展为一家集中医
医疗、科研教学、预防保健、社区服务为一体的现代化的大型中医院。砥砺奋进、崛
起发展，其中的辛苦不言可知。在虞婕看来，郑州市中医院能够有今天的成绩，最
重要的就是做好了传承和创新。虞婕表示，传承中医文化，创新营销、创新管理、创
新技术，通过一步步的不懈努力，郑州市中医院才迎来了今天的广阔局面。

“膝关节病”千万不能忍
在郑州，越来越多的中老年朋友都知

道远在云南的侯廷翰主任医师以及他专
门针对老年退行性骨关节病研制而成的

“仙草骨痛贴”，但凡发现身边有膝关节疼
痛、上下楼不敢使劲，下蹲困难，积水肿
胀，久坐站起时关节僵硬迈不动步的患
者，就推荐其使用这个产品，结果不管病
情有多重，只要拿“仙草骨痛贴”往患处贴
敷一下，当天病情就能减轻，几天就能大
踏步行走……

“仙草骨痛贴”专门针对深层病因研
制而成，配方独特，药力强大，强效活性成
分能直透皮下骨质，对关节软骨、滑膜、半
月板具有极强的营养修复作用，可快速钝
化骨刺，恢复滑膜的润滑功能，迅速解除
关节疼痛。

不怕病重，越重效果越好，重病患者
本周可享受特惠体验价。

康复热线：0371-53788102
市内送货，外地邮寄，药到付款。
专销地址：郑州市陇海中路市骨科医

院隔壁瑞康大药房

记者：近年来，医院从人才培养、重点专
科建设、创新管理方面进行了哪些改革？

虞婕：医院相继实施了一系列规划来培
育特色优势重点专科。我们为了打造一个
创新性的团队，在人才培育上，通过“送出
去”、“请进来”的人才战略，既能创造人才资
源，也能引进人才资源，对医院的重点专科
建设、基础专科提升及医务人员的业务水平
提升、医院的发展壮大，都有着重要意义。

对重点专科的人才管理上，医院加大绩
效考核的倾斜政策，这种创新的管理方法，
不但使得进取意识强烈、能力出色的医技人
员快速提升，更能对所有医技人员实现一种
激励学习，促进学习的作用。

作为一家以中医为特色的医院，我们把
一个重要传统——中医师“师带徒”的培养路
线继续发扬下去，把丰富宝贵的临床经验知
识有效传授下去。这样三管齐下，提升了学
术切磋、学术创新的质量，逐渐形成了一个综
合能力强、特色突出的中医团队。

记者：医院在快速发展过程中，取得了
哪些重要的成果？

虞婕：在临床医学重点专科建设上，我
院的脑病科已经率先完成了国家重点专科
终期评审，脑病科是河南省中医临床重点专
科，2007年被国家中医药管理局确定为“十
一五”国家重点专科建设单位。心病科是郑
州市临床医学重点专科、河南省重点中医专
科建设单位，现在被国家中医药管理局确定
为“十二五”国家重点专科建设单位。

同时，“中医特色儿科”、“肺病科”、“脾

胃肝病科”、“骨伤科”、“妇产科”相继完成了
中医特色突出，中西医结合特色明显的科室
建设工作。在中医特色科室建设的基础上，
我们组建了西医的知名专家队伍，这样既有
高、精、尖先进的医疗设备和技术，又有功能
齐全的制剂中心。

而且，我们医院先后创造出了独具特色
的治疗方法，如火功、国术点穴、飞针等技
术，在对于一些疾病的治疗上，起到了不可
低估的作用。

记者：作为郑州市人大代表，您对中医
文化建设和长远发展有着怎样的思考？

虞婕：国务院和省政府相继出台了两个
22号文件，旨在扶持中医事业的发展，在这
样好的政策环境下，中医事业的传承和发展
出现了好的机遇。作为医院领导者，首先做
的工作就是：加大基础条件建设、完善先进
技术装备、大量引进和培育人才，特别是将
一些中医药特色诊疗技术、濒临失传的方法
有效科学地运用在临床上。

记者：关于建立和谐的医患关系，您怎
样看？

虞婕：“医患一家人”。在医患和谐关系
的建立上，政府要进一步加大政策导向，积
极做好正面宣传工作。通过医生和患者之
间的良好交流，以诚相待，互相建立信任。

医疗行业是一个公益性强的行业，一个
合格的医生，从学习到有资格执业的过程非
常漫长，在诊疗工作上，工作强度大，压力
大，辛苦程度可想而知，我在此呼吁大家尊
重知识，关爱医生。

“我热爱医生这个职业”
——访郑州市口腔医院修复科主任刘党利

本报记者 孙 野

名医档案：刘党利，口腔修复专家。郑州市口
腔医师协会副主任委员，郑州市口腔医院修复科郑
州市首批科技领军人才项目主要成员。郑州市口
腔医院修复科主任，副主任医师。在牙齿修复、牙
科疾病治疗方面，有着丰富的临床经验。先后发论
文十余篇，撰写了专著《现代临床生物材料》。

她技术精湛，勇于创新，为人谦和。在工作上
出类拔萃，有着巾帼不让须眉的风范。用她的话
说：“作为一名职业女性，我不但要照顾好家庭还要
干好自己的工作。我是一名口腔医生，我热爱这个
职业。”她就是郑州市口腔医院修复科主任、口腔修
复科郑州市首批科技领军人才项目主要成员、郑州
市口腔医师协会副主任委员刘党利。

奉献在一线 累并快乐着
“每当看到患者用殷切的目光看着我，用恳求

的话语希望我为他们解除痛苦时，我就暗暗地下决
心，一定要用我学的知识，为他们制作出合适、美观
的义齿，改善他们的咀嚼功能，提高生活质量。”刘
党利表示。

由于每天病人较多，刘党利除了开展好预约服
务，基本上没有按时下过班，孩子顾不上，交给父母
带；家务没时间做，只能全交给爱人干。因为患者
多，行医时，刘党利常常连站起来活动一下的时间
都没有，由于长期保持同样的坐姿，导致颈椎、腰椎
以及肩、背、腰、前臂和拇指的肌肉形成不同程度的
损伤。但是她依然热情耐心地接待每一位患者。

对于一些疑难病例，刘党利利用业余时间，翻
阅口腔杂志，上网查资料。一名瘫痪在床的患者想
镶牙，但行动不便，无法到医院。她就和一名护士
提着各种材料、器械先后四次到患者家里为患者取
模型、试牙、戴牙和修牙。

团队努力 收获创新成果
作为科主任，刘党利不仅要做好自己的工作，

还要带领全科职工开展新业务。她每月组织大家
进行学习，鼓励职工参加学术交流和继续教育，组
织大家讨论疑难病例，为了提高科室职工的整体素
质，搞好人才梯队建设，相继引进了 6 名硕士研究
生。

2001 年至今，郑州市口腔医院修复科率先在
河南省开展了第一例贵金属烤瓷冠，后来又率先在
省内开展了栓道式附着体可摘局部义齿，紧接着又
做了圆锥形套筒冠可摘义齿、龈下残根残冠的牙冠
延长术、光滑颌垫修复、磁性附着体覆盖义齿、精密
附着体等一系列新项目。

不断的创新与进步，给患者带来了莫大好处，
也确立了郑州市口腔医院在省内口腔界的领先地
位。郑州市口腔医院修复科分别于2004年和2007
年两次被郑州市卫生局评为市临床重点专科，2011
年被省卫生厅评为河南省临床培育专科。

郑州卷烟厂职工医院日前挂牌成
为二级康复专科医院，为医院的可持
续发展提供了更广阔的空间。

本报记者 汪静文 摄


